

DECLARACIÓN DE LOS DELEGADOS EUROPEOS

Introducción

Los países europeos tienen una larga experiencia en materia de seguridad social y protección social. Sin embargo ella no sea perfecta, estamos orgullosos de esta conquista.

Principios

Cada país tiene la responsabilidad de construir un sistema de protección social justo. Garantizar la cobertura de la protección universal es, finalmente, una obligación pública y es de la competencia de los países. Fue discutido de forma controvertida si los sistemas de protección social deben ser financiados exclusivamente o principalmente por fuentes públicas.

El alcance de la universalidad debe ser considerado como un importante principio de la protección social. Los aspectos siguientes complementan la protección social universal en Europa:

- Solidaridad
- Subsidiaridad
- Pluralismo
- Sostenibilidad
- Diálogo Social Tripartite/Diálogo con la Sociedad Civil
- Igualdad/Patrimonio (objeto de controversia)

No hay soluciones mejores, ni planteamientos del tipo “un modelo se adecua a todos los casos”, a la cuestión de la cobertura universal. Cada país posee necesidades sociales, objetivos de desarrollo y recursos económicos y financieros distintos.

Desafíos

Los estados de bienestar europeos enfrentan actualmente dificultades para garantizar progresos en dirección a la cobertura universal. Es especialmente desafiador mantener los niveles atingidos de población, servicios y costos cubiertos.

El desvío de la distribución de renta para el ingreso de capital debería ser revertido para garantizar de financiamiento justo de protección social. Este problema fue discutido de forma controvertida.

El camino adelante

Delegados europeos: promover la cooperación internacional – local, regional, nacional e internacionalmente, entre las organizaciones internacionales, los gobiernos, los pares sociales y la sociedad civil.

La cobertura universal requiere un abordaje amplio, teniendo en cuenta, los aspectos de género, así como los grupos vulnerables.

Una vez que la pobreza también es un desafío en Europa, todos los ciudadanos tienen que beneficiarse del crecimiento, tal como fue declarado por la Estrategia UE-2020. Políticas adicionales podrán ser consideradas si el aumento de las tasas de empleo, especialmente para las mujeres, jóvenes y trabajadores mayores resultar insuficiente.

Mensajes finales

Los sistemas de protección social en los países europeos limitan el impacto social negativo de las crisis financieras y económicas.

Aplaudimos la iniciativa de amplia base de Brasil de promover el movimiento global para la cobertura universal en todo el mundo. Consideramos las convenciones de la OIT, como la Convención 102, y la resolución WHA 58.33¹ como el nivel mínimo de protección social en un mundo globalizado.

Vamos a aprovechar el momento para mover la agenda internacional hacia adelante.

¹El título de la resolución es: "Financiamiento sostenible de salud, cobertura universal y seguro social de salud".